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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Presentación de los lineamientos para Consejos Escolares de Participación Social 

Reforma: Al encabezar la presentación de los lineamientos que regirán a los Consejos 
Escolares de Participación Social, el Presidente Felipe Calderón señaló que muchos de los 
problemas que arrastra México provienen de las deficiencias o insuficiencias del pasado 
en materia educativa. No obstante, reivindicó a la escuela como el núcleo de formación 
del individuo aunque apeló al involucramiento de los padres para mejorar la calidad 
educativa. Acompañado por la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo, el Mandatario 
reconoció también que la excelencia educativa es una “exigencia legítima” de alumnos y 
padres que reclaman, precisamente, de la participación social.  

Durante la presentación de los Lineamientos, el Secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio, dijo: “Aquí está su decisión de política educativa y un amplio consenso 
institucional respecto de un tema que ha convocado muchas ambiciones políticas, pero 
que también moviliza múltiples iniciativas sociales”. Asimismo, aseveró que con la 
participación de los padres, la autoridad no evade su responsabilidad. 

Aunque los Consejos Escolares de Participación Social están previstos en la ley desde 
hace 17 años, Lujambio confió en que ahora sí tendrán éxito. “No sé si soy ingenuo, pero 
definitivamente estoy optimista. No sé qué se hizo en el pasado, pero me temo que la 
agenda es importante para que tengan éxito”. Por otra parte, sobre las cuotas escolares, 
señaló que no se tratará de legitimarlas, sino de transparentarlas, toda vez que se trata 
de aportaciones que los padres hacen a las escuelas. 

La Jornada: Agregó que no hay mecanismos para garantizar que los Consejos Escolares 
no realicen actividades políticas o religiosas, por lo que afirmó que es necesario confiar 
en un sistema de alarma, donde los ciudadanos sean quienes “expresen su queja porque 
están pasando cosas indebidas”, aunque reconoció que no se cuenta con acciones 
punitivas en estos casos. (Reforma PP y 3-A, El Universal PP y 4-A, Excélsior PP, 20 y 21, 
Milenio 10, La Jornada 40 y 41, El Financiero 35, El Economista 35, La Crónica 8, El Gráfico 
11, La Razón 6, Impacto 11, Metro 10) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01UNI090610
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* SEP autoriza ver fútbol en escuelas 

Reforma: En los próximos días se llevarán televisiones a las aulas para que los alumnos 
vean los partidos de la selección mexicana de futbol y se evite el ausentismo. Por su 
parte, el titular de la SEP, Alonso Lujambio, llamó a los padres de familia a que manden a 
sus hijos a la escuela, “en el DF por supuesto que habrá clases y por supuesto se 
propiciará que los niños vean el partido de futbol”, expresó.  

Excélsior: Al reconocer que este viernes habrá ausentismo escolar con motivo del 
arranque del Mundial de Fútbol, la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, descartó 
reprimendas para los profesores que falten a clases. Afirmó que “por poco me voy al 
Mundial, me detiene el trabajo que tengo”. (Reforma 11-A, El Universal PP y 4-A, Excélsior 
3 y 23-Comunidad, La Razón 7)  

* SNTE denuncia venta de protección en escuelas 

El Sol de México: La lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, denunció que maestros de 
algunas regiones del país, sobre todo del norte, han sido amenazados por la delincuencia 
e incluso les han hecho ofertas para venderles seguridad. 

Para enfrentar la situación, señaló que han acudido a las instancias legales a denunciar 
dichas amenazas y también buscan fomentar valores. Asimismo, rechazó que sea 
necesario desplegar policías en los planteles, porque está en vigor el programa Escuela 
Segura. (El Sol de México Ocho Columnas, La Jornada 40, Excélsior 20-A, El Universal 4-A, 
El Financiero 35, La Crónica 9, El Gráfico 11) 

* Trascendió… 

Milenio: Señala que “la fiebre futbolera que se vive en Los Pinos contagió a todos en la 
presentación de los Lineamientos Generales para la Operación de los Consejos Escolares de 
Participación Social. La lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, aventó un 2-1 a favor de 
México en el partido inaugural del Mundial, y el Secretario de Educación, Alonso 
Lujambio, vaticinó un 3-0 para el Tri, además de que permitió que los alumnos vean los 
juegos por la tele con el fin de incentivar la convivencia en las aulas”. (Pág. 2) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08EXC090610
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06MIL090610
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/10MIL090610
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* Identifican a culpables de daños a la puerta de sede de la SEP 

Excélsior: La puerta de madera del edificio sede de la SEP, dañada por presuntos 
maestros de la CNTE, se puede restaurar pero requerirá de tiempo, aseguró Alfonso de 
Maria y Campos, Director del INAH, quien además comentó que hasta el momento el 
costo por los trabajos de restauración de esa puerta, considerada uno de los bienes con 
mayor valor histórico de la SEP, tiene un avalúo inicial de 300 mil pesos.  

Al menos dos de los principales dirigentes de la sección 18 de la CNTE de Michoacán, 
encabezaron las manifestaciones que culminaron con los daños a la puerta de la sede de 
la SEP el pasado jueves. Se trata de Eugenio Rodríguez Cornejo, coordinador regional de 
Tacámbaro y Gonzalo Reyes Agustín, secretario de organización sector 1 del Comité 
Seccional. Los dos personajes son incondicionales de Sergio Espinal, profesor 
michoacano, que encabeza al Comité Nacional de la CNTE. Lo anterior se pudo 
corroborar en una videograbación. (Excélsior 22-A, El Financiero 39) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Gastó INAH 30 mdp en renta de edificio que no ocupó.- Francisco Mejía 

Milenio: Indica que el INAH pagó 30 millones de pesos por concepto de nueve meses de 
renta por un edificio ubicado en Insurgentes Sur 421 de la Colonia Hipódromo Condesa, 
mejor conocido como Conjunto Aristos, y ello sin haberlo ocupado durante mucho 
tiempo. Además de que su renta superó en mucho la de otros seis inmuebles que se 
ocupaban previo a este. 

De acuerdo con información del IFAI, el acondicionamiento de este inmueble para recibir 
a por lo menos mil 200 empleados de diversas áreas del INAH tuvo diversas 
irregularidades, como la adjudicación de contratos para la compra de mobiliario y del 
sistema de voz y datos sin que mediara licitación pública alguna. Todo ello había sido 
aprobado por el Director General del INAH, Alfonso de Maria y Campos Castello, según 
consta en las actas de una reunión del Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y 
Servicios del INAH. (Pág. PP y 30) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/11EXC090610
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S05MIL09JUN10
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* Maestros chiapanecos bloquean carretera 

La Jornada: Cerca de 800 maestros instalaron este martes un bloqueo en la carretera 
Panamericana de Chiapas, para exigir la destitución del jefe de zonas de educación 
indígena, Rafael Entzín Gómez, a quien acusan de violar sus derechos laborales. Manuel 
Mendoza, vocero de los inconformes, explicó que el cierre de la vía se acordó tras el 
fracaso de una reunión de cuatro horas con el secretario de Gobierno de Chiapas, Noé 
Castañón. (Pág. 33) 

* Desalojan a manifestantes de Escuela Normal 

La Jornada: Cerca de un centenar de alumnas de la Normal Rural Justo Sierra Méndez de 
Aguascalientes, quienes se apoderaron del plantel hace una semana para exigir al 
Instituto de Educación del estado que se publique la convocatoria para el examen de 
admisión y se reduzca de 8 a 7 la calificación mínima para estudiantes de nuevo ingreso, 
fueron desalojadas por policías estatales cuando bloqueaban la avenida Siglo XXI para 
pedir dinero a los automovilistas. A empujones y jaloneos, las obligaron a abordar 
autobuses y regresar a la escuela. (Pág. 33) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Hallan chip de Diego Fernández de Cevallos 

Excélsior: La PGR encontró el chip de identificación y localización que le fue implantado a 
Diego Fernández de Cevallos, en un radio de 40 kilómetros a partir del rancho 
denominado La Cabaña, en Querétaro, con ayuda de un avión de la SEDENA, equipado 
con radares de alcance superior a 400 kilómetros. De acuerdo con peritajes de la PGR, el 
14 de mayo, en el momento en el que Fernández de Cevallos fue presuntamente 
secuestrado, se le extrajo el chip de identificación y localización que tenía desde 2004, 
cuando fungía como Senador. (Ocho Columnas y 8-A) 

 

* Impacta el narco a Pemex 

Reforma: A las dificultades que enfrenta diariamente PEMEX para explorar y extraer gas 
en la Cuenca de Burgos ahora hay que agregar un nuevo obstáculo: el acoso de la 
delincuencia organizada. Instalaciones y personal de PEMEX y las compañías extranjeras 
que dan servicio a la paraestatal son víctimas de plagios, amenazas y robos de grupos del 
Narcotráfico, lo que ya provocó la suspensión parcial de la exploración y extracción de 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03JOR09JUN10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04JOR09JUN10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02EXC09JUN10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I04REF09JUN10
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Gas Natural en la Cuenca de Burgos. En mayo, la producción de Gas Natural cayó 
alrededor de un 10 por ciento respecto al mes previo debido a que PEMEX se ha visto en 
la necesidad de reducir sus operaciones por los bloqueos y amagos a su personal, dijo 
Eduardo Bailey, diputado federal por el PRI. (Ocho Columnas) 

 

* Deplora Presidencia muerte en frontera 

Reforma: La Presidencia de la República y la Cancillería condenaron la muerte de un 
adolescente mexicano asesinado por un policía de migración de EU, en Ciudad Juárez. En 
un comunicado, la Presidencia se une a la pena que embarga a los familiares del menor. 
(Pág. 5-A) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01REF09JUN10
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SE PRESENTARON LOS LINEAMIENTOS GENERALES PARA LA 
OPERACIÓN DE LOS CONSEJOS ESCOLARES DE 

PARTICIPACIÓN SOCIAL 

2010-junio-08  

 

 

El Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, encabezó hoy la 
ceremonia en la que se presentaron los Lineamientos Generales para la 
Operación de los Consejos Escolares de Participación Social, tarea en favor de 
la calidad educativa en México y que significa el cumplimiento de uno de los 
compromisos asumidos en la Alianza por la Calidad de la Educación que se 
suscribió en 2008. 
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El Presidente Calderón destacó que la publicación de dichos lineamientos 
en el Diario Oficial de la Federación son prueba del compromiso cumplido con 
el país y que se había establecido también en el Programa Sectorial de 
Educación 2007-2012 y en el Plan Nacional de Desarrollo. 

“En el Gobierno Federal asumimos el reto de consolidar la participación 
social en los planteles públicos de enseñanza básica en todo el país”, señaló el 
Primer Mandatario. 

Por su parte, el Secretario de Educación Pública, Maestro Alonso 
Lujambio, señaló que los lineamientos con los que operarán los Consejos 
Escolares de Participación Social, son una propuesta que se convierte en 
norma de convivencia para elevar la calidad educativa y que entrarán en 
operación a partir del próximo ciclo escolar. 

Reiteró que desde la dependencia a su cargo, “seguiremos impulsando la 
calidad del sistema educativo, ahora, sin embargo, contaremos de modo 
sistemático y organizado con protagonistas insustituibles del proceso: la 
madres y los padres de familia”. Asimismo, dijo que los Consejos Escolares de 
Participación Social, deben servir como motor  de la ciudadanización del 
espacio educativo. 

En su oportunidad, la Presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo, 
comentó que mediante estos lineamientos, ahora los maestros y padres de 
familia trabajarán de manera más estrecha, con el objetivo de promover 
mejores niveles educativos. 
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En el evento, también estuvieron presentes, entre otros, los presidentes 
de las Comisiones de Educación del Senado, Maria Teresa Ortuño, y de la 
Cámara de Diputados, José Trinidad Padilla López, así como el Secretario 
Ejecutivo de la Organización Suma por la Educación, Francisco López Díaz y la 
presidenta del Consejo estatal de Participación Social en la Educación en el 
estado de Sinaloa, Flora Quintana. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10  PP 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 NACIÓN 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 NACIÓN 4 

 

EN 2013 YA NO HABRÁ COCA-COLA EN PLANTELES 
 

El 8 de marzo, Coca-Cola México instruyó a sus diversos embotelladores en México iniciar 
el proceso de retiro de todas las marcas que integran el portafolios de la compañía en 
escuelas y secundarias, salvo que padres de familia, autoridades escolares o tutores 
pidan de manera explícita la expedición de bebidas.  

La empresa prevé que los lineamientos serán aplicados en su totalidad al final de 2013, un 
año después de que PepsiCo sustituya sus bebidas azucaradas por otras saludables con 
menos calorías.  

Soledad Izquierdo, directora de Comunicación Corporativa de Coca-Cola México, explicó 
que cuando se ofrezcan bebidas para la venta en escuelas secundarias, la empresa se 
coordinará con las autoridades para garantizar una amplia oferta y la información 
nutrimental del producto.  

Afirmó que harán “lo posible para garantizar que nuestro equipo esté acompañado de 
información educativa y mensajes que promuevan estilos de vida activos”.  

Analistas dijeron que esa medida no incidirá en el crecimiento del mercado, pues las 
escuelas representan ingresos marginales. (Ramiro Alonso) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 NACIONAL PP 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 NACIONAL 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 NACIONAL 9 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 CULTURA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 CULTURA 20 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 CULTURA 20 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 CULTURA 20 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 CANCHA 23 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 MP PP-33 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 POLÍTICA 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 POLÍTICA 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 CIUDAD 30 

 

Reportaje: Ley de Transparencia 

GASTÓ INAH 30 MDP EN RENTA DE EDIFICIO QUE NO OCUPÓ 
La adjudicación de contratos para la compra de mobiliario se hizo sin 

licitación de por medio, además de evidenciar favoritismos, todo con la 
aprobación del director del instituto, Alfonso de María y Campos 

 
Francisco Mejía 
 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) pagó alrededor de 30 millones de 
pesos por concepto de nueve meses de renta por un edificio ubicado en Insurgentes Sur 
421 de la colonia Hipódromo, Condesa, mejor conocido como Conjunto Aristos, y ello sin 
haberlo ocupado durante dicho tiempo. Además de que su renta superó en mucho la de 
otros seis inmuebles que se ocupaban previo a éste. 

Según información obtenida por MILENIO, conforme a la Ley de Transparencia, el 
acondicionamiento de ese inmueble para recibir a por lo menos mil 200 empleados de 
varias áreas del INAH tuvo diversas irregularidades, como la adjudicación de contratos 
para la compra de mobiliario y del sistema de voz y datos sin que mediara licitación 
pública alguna. 

El argumento de por qué no se daba una licitación “formal” lo dio el secretario 
administrativo del INAH, Luis Ignacio Sáinz Chávez: “El esquema de costo-beneficio es 
bastante”. 

Todo ello, dijo, había sido aprobado por el director general del INAH, Alfonso de María y 
Campos Castello, según consta en las actas de una reunión del Comité de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Servicios del INAH en poder de MILENIO. 

Al Conjunto Aristos llegó en octubre personal que laboraba en seis edificios rentados, por 
lo que en su momento el coordinador nacional de Recursos Materiales y Servicios del 
INAH, Francisco Javier Dorantes Díaz, había manifestado que esa mudanza traería un 
ahorro considerable, pero resultó ser todo lo contrario. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

09/06/10 CIUDAD 30 

 

Según datos oficiales, la renta de esos inmuebles sumaban mensualmente 779 mil 418.39 
pesos. La renta mensual durante todo 2010 del edificio Aristos es de 3 millones 20 mil 317 
pesos al mes. 

La renta de dicho inmueble incluye 16 pisos del edificio A, planta baja y primer piso del 
edificio B y los pisos 1 y 2 del edificio C, además del área de bodega y 150 cajones de 
estacionamiento. En realidad, en el lugar sólo existen entre 80 y 100 cajones. 

Todo el proceso de ocupación del edificio estuvo bajo escrutinio del Órgano Interno de 
Control del INAH (OIC), que en su momento, según consta en las actas de sus sesiones de 
febrero y mayo de 2009, hizo observaciones críticas al respecto, pero nunca hubo 
denuncia alguna de por medio. 

Renta de un edificio sin usar 

Fue el subdirector de Supervisión de Auditoría, Raúl Islas Álvarez, quien hizo una primera 
observación en las reuniones de ese comité. “El dictamen está fundamentado, al 
principio, en el pago de renta de diferentes inmuebles; consideramos que si estamos 
proponiendo que sea o es así, a partir del 20 de enero se está pagando ya la renta de ese 
inmueble… Ahí estamos duplicando los pagos de los inmuebles que estamos ocupando 
más el inmueble que se está adquiriendo para renta”. 

La respuesta de Dorantes Díaz sobre la duplicidad en el pago de rentas fue que era 
“hasta cierto punto natural que se paguen rentas en los dos sitios, mientras se hace 
precisamente todo el cambio y las adecuaciones pertinentes”. Y el cambio, según él, 
representaría para el INAH un ahorro en el gasto de bienes y de servicios. 

Adjudicaciones sin licitación 

En la sesión del comité del 26 de febrero de 2009 se presentó el dictamen de adjudicación 
directa de la compra de mobiliario que estaría en dos pisos del edificio Aristos. 

En esa reunión, Dorantes Díaz afirmó: “Como ustedes saben, nos vamos a cambiar a un 
nuevo edificio que estamos rentando desde fines de enero (2009), y se va a 
necesitarnuevo mobiliario. Se invitó a quince empresas”. 
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Pero sólo una de ellas fue la escogida: la empresa Herman Miller, que a decir del mismo 
funcionario presentó el mejor precio. Hasta ese momento el edificio estaba vacío y la 
readecuación de oficinas e instalaciones varias estaba en proyecto. 

Dorantes Díaz argumentó que el motivo de haber optado por la adjudicación directa en la 
compra de muebles y no haber tomado el camino de la licitación pública había sido para 
ocupar lo más pronto posible el inmueble de Aristos “y no seguir pagando doble renta”. 

Otro crítico en esa sesión fue Jorge Ricardo Olguín Flores, quien en dicha sesión llevaba la 
representación del Titular del OIC. “¿Representaría mucho problema que se hiciera una 
invitación a cuando menos tres personas o hacer una licitación pública para esta 
adquisición?”, preguntó. La respuesta de Dorantes Díaz fue: “Por el cambio que tenemos 
que hacer de edificio, sí, en este momento sí”. No había más: era la adjudicación directa. 

La propuesta estaba sobre la mesa y Dorantes Díaz insistía en que el proceso había sido 
transparente. Del otro lado, igual, “para nosotros sería más transparente que fuera 
licitación pública”, decía Olguín Flores. El costo de esa primera compra fue 6 millones 169 
mil 211 pesos. 

En otra sesión del Comité de Adquisiciones celebrada el 21 de mayo se dio a conocer la 
información para la compra total de los muebles que se ocuparían en los 13 pisos 
restantes del edificio. que tendrían un costo de 25 millones de pesos y lo relacionado a la 
instalación, el sistema de voz y datos. Todo por adjudicación directa.  

¿Conflicto de intereses? 

El propietario del edificio Aristos resultó ser el presidente, desde 2007, de la Federación 
Mexicana de Asociaciones de Amigos de los Museos (Femam), Elías Sacal Cababie. 

Además de presidir la Femam, es integrante de la Sociedad de Amigos del Museo 
Nacional de Antropología. El nombre de su empresa, Bay View Grand (BVG) 
Infraestructura, SA de CV, se puede leer en una placa colocada en uno de los muros de 
dicho museo. 

Por si fuera poco, la esposa del director general del INAH, María Virginia Clasing de 
Campos, es la secretaria de actas de la Femam. 
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El área total rentada es de 14 mil 710. 92 metros cuadrados y el contrato fue firmado 
entre el INAH y dos empresas “diferentes”, que al final resultó ser del mismo dueño: el 
de 2010 es con la empresa BVG y el de 2009 se dio con la Inmobiliaria Insurgentes 421, SA 
de CV. En ambos participó el secretario administrativo del INAH, Luis Ignacio Sáinz 
Chávez, además de Dorantes Díaz. 

Todo, según ellos, con el conocimiento del director general del INAH. 
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Se pretende impulsar el uso de nuevas tecnologías 

LANZA CONACULTA PROGRAMA PARA ADOLESCENTES Y 
JÓVENES 

Jesús Alejo 
 
De acuerdo con datos de la Unicef, en 2009 México contaba con casi 13 millones de 
adolescentes, de entre 12 y 17 años de edad; cifras del INEGI indican que 75 por ciento de 
los usuarios de internet en México tienen menos de 35 años, lo cual significa que son los 
jóvenes los que hacen el mayor uso de la tecnología. Los datos conjugan con un 
programa dirigido a adolescentes y jóvenes, a cargo de la Coordinación Nacional de 
Desarrollo Cultural Infantil Alas y Raíces del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, 
cuyo objetivo es generar espacios lúdicos de expresión y reflexión, donde esos sectores 
puedan tener voz y aportar contenidos. “No dar nosotros la línea de los que ellos quieren 
y hacen, sino que sean ellos quienes se apropien de sus espacios y los desarrollen en la 
construcción de ciudadanía. Más que adherirnos a una idea tradicional de arte, estos 
espacios los creamos tomándolos en cuenta y generando un espacio donde ellos puedan 
dialogar, porque más que un fin didáctico o formativo buscamos su expresión”, a decir 
de Miriam Martínez, coordinadora del Alas y Raíces del Conaculta. 

Al presentar los ejes de su propuesta, en el que las nuevas tecnologías y los medios 
alternativos serán las herramientas principales, la funcionaria reconoció que siempre 
hace falta mucho por trabajar en torno a dichos grupos sociales, mas resulta fundamental 
hacerlo con programas específicos y a cargo de especialistas, que conozcan a los jóvenes. 
A partir de esa certeza, el programa tiene como base el lanzamiento de sendas páginas 
de internet: Independencia y libertad, enmarcada en las conmemoraciones centenarias, y 
WikiDF, un espacio de intercambio que invita a la creatividad como elemento para la 
participación juvenil y la construcción de la ciudadanía. Paralelo al impulso a las nuevas 
tecnologías, en la coordinación ya se realiza un proyecto que integra capacitación, 
talleres y sistematización de experiencias con los adolescentes en conflicto con la ley 
penal, con el objetivo de estimular procesos creativos, trabajado en conjunto con centros 
tutelares de 11 entidades del país. Asimismo, en diversas partes de la república se llevan a 
cabo talleres de creación literaria y edición digital, fotocómic de ficción, reciclaje sonoro, 
video interactivo, paisaje sonoro, microdocumental o radio por internet. 
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Se reúne candidato del PRI en Veracruz con las secciones 32 y 56 

PROMETE JAVIER DUARTE A PROFESORES QUE SUS HIJOS 
PODRÁN HEREDAR PLAZAS 

 
Ernesto Callejas Briones, José Guillermo Aréchiga García, Javier Duarte de Ochoa, candidato a la 
gubernatura por la alianza Veracruz para Adelante, y Rafael Ochoa Guzmán, líder del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación, durante las jornadas de diálogo con los candidatos al gobierno estatal
Foto Miguel Ángel López Solana  

 
LUZ MARÍA RIVERA Y ANDRÉS TIMOTEO MORALES 
 

Boca del Río, Ver., 8 de junio. El candidato a la gubernatura por la alianza Veracruz para 
Adelante, Javier Duarte de Ochoa, prometió mantener el relevo generacional de plazas 
de maestros entre padres e hijos. 

Durante una reunión con las secciones 32 y 56 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE), el abanderado de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y 
Verde Ecologista de México (PVEM) presentó su plan educativo de cinco ejes, que incluye 
70 proyectos en el área social. 
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Ofreció transporte público gratuito para alumnos y maestros en zonas rurales y 
marginales, además de conexión a Internet en las más de 23 mil escuelas del estado, pero 
la promesa que obtuvo una ovación de los profesores fue preservar la “ley de usos y 
costumbres” con que el movimiento sindical de México “ha favorecido a los hijos de los 
maestros”. 

En Jalapa, la consejera presidenta del Instituto Electoral Veracruzano (IEV), Carolina 
Viveros García, informó que los candidatos a cargos de elección tendrán 37 debates: 30 
serán entre aspirantes a diputaciones locales, cinco de candidatos a ediles y dos por la 
gubernatura, que aún no tienen fecha. 

Además de Duarte de Ochoa, los candidatos Miguel Ángel Yunes Linares, de las coalición 
Viva Veracruz (PAN-Panal), y Dante Delgado Rannauro, de la Alianza para Cambiar 
Veracruz (PRD-PT-Convergencia), propusieron efectuar la primera discusión este martes, 
pero la presidenta del IEV dijo que todavía no hay acuerdo sobre los pormenores. 

Aclaró que ningún debate se realizará al mismo tiempo que los partidos de la selección 
mexicana de futbol, y confirmó que habrá réplica y contrarréplica, pero no transmisión 
radial ni televisiva en medios locales, porque los tiempos del estado ya se usan en la 
promoción de los candidatos. Sólo se transmitirán por Internet, advirtió. Yunes y Delgado 
Rannauro dijeron que esta restricción es una medida de censura. 
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MAESTROS BLOQUEAN LA PANAMERICANA 
 
ELIO HENRÍQUEZ, CORRESPONSAL 

San Cristóbal de las Casas, Chis. Unos 800 maestros instalaron ayer un bloqueo en la 
carretera Panamericana para exigir la destitución del jefe de zonas de educación 
indígena, Rafael Entzín Gómez, a quien acusan de violar sus derechos laborales. Manuel 
Mendoza, vocero de los inconformes, explicó que el cierre de la vía se acordó tras el 
fracaso de una reunión de cuatro horas con el secretario de Gobierno de Chiapas, Noé 
Castañón. El paro de más de 2 mil profesores de 11 de las 14 zonas escolares del sector 
indígena, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, 
cumplió ayer ocho días. 
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DESALOJAN A ALUMNAS EN AGUASCALIENTES 
 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 

Aguascalientes, Ags. Cerca de un centenar de alumnas de la Normal Rural Justo Sierra 
Méndez, quienes se apoderaron del plantel hace una semana para exigir al Instituto de 
Educación del estado que se publique la convocatoria para el examen de admisión y se 
reduzca de 8 a 7 la calificación mínima para estudiantes de nuevo ingreso, fueron 
desalojadas por policías estatales cuando bloqueaban la avenida Siglo XXI para pedir 
dinero a los automovilistas. A empujones y jaloneos, las obligaron a abordar autobuses y 
regresar a la escuela. 
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AUMENTO SALARIAL DEL 4.9% AL MAGISTERIO VERACRUZANO 
 
El gobernador Fidel Herrera Beltrán, atento a las negociaciones con el Consejo Ejecutivo 
Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), instruyó a la 
Secretaría de Educación de Veracruz realizar en la primera quincena del mes de junio el 
pago retroactivo al magisterio de la entidad el incremento del 4.9 por ciento al sueldo 
tabular. 
 
Así, el próximo lunes 14 de junio, más de 114 mil trabajadores de la educación en Veracruz 
recibirán su aumento salarial, en atención a los acuerdos alcanzados a nivel nacional, el 
cual representa una derrama económica adicional por el orden de los 230 millones de 
pesos. 
 
Los beneficiados son: personal docente de educación básica con el 4.9 por ciento de 
incremento al sueldo tabular, con efectos al 1º de febrero de 2010; personal de apoyo y 
asistencia a la educación básica con el 4.5 por ciento de incremento al sueldo tabular, con 
efectos al 1º de enero de 2010; y, personal docente y no docente homologado con el 5 por 
ciento de incremento al sueldo tabular, con efectos al 1º de febrero de 2010. 
 
De esta forma se da cumplimiento a los acuerdos concretados entre las autoridades 
educativas y representantes sindicales, beneficiando tanto a personal estatal como 
federalizado de toda la entidad, reiterando el compromiso del gobierno de Fidel Herrera 
Beltrán con el magisterio veracruzano, a quienes ha considerado aliados estratégicos del 
proyectos social y educativo que ha desarrollado durante su administración. 
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Maricarmen Cortés 

DESDE EL PISO DE REMATES 
 

Afianzadoras, preocupadas por ley de obra pública 
 
Enrique Murguía, presidente de la Asociación de Compañías Afianzadoras de México 
(AFIANZA), no acaba de apagar un incendio, cuando ya tiene que enfrentar otro 

Primero fueron las intensas negociaciones con la Secretaría de Hacienda y con la 
Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros para la nueva Ley de Instituciones de 
Seguros y Fianzas que será enviada al Congreso en septiembre próximo y que dará origen 
a las aseguradoras-afianzadoras, que podrán vender seguros de caución, de crédito y 
fianzas tradicionales.  

Ahora, todas las baterías de AFIANZA están enfocadas a negociar con el secretario de la 
Función Pública, Salvador Vega, con quien se reúnen hoy, los lineamientos que aplicarán 
a las fianzas con las reformas a la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos, Servicios de 
Obras Públicas, y Servicios Relacionados.  

Y si con la nueva ley la preocupación central de las afianzadoras era su supervivencia, ya 
que originalmente la Secretaría de Hacienda pretendía presionar a las que constituyeran 
una empresa adicional en lugar de permitir que se transformaran en nuevas 
aseguradoras, ahora la negociación con Salvador Vega se centra en no perder la mitad de 
su negocio, porque la nueva ley de obra pública contempla reducciones de hasta 50% en 
los montos de las fianzas como medio de garantía en las obras que realice el gobierno 
federal.  

Originalmente la iniciativa de ley buscaba eliminar la garantía o reducirla sólo para las 
pymes, y dejaba a criterio del funcionario público definir el monto del descuento.  

La Secretaría de la Función Pública envió ya a la Cofemer su propuesta de lineamientos 
que generaron una gran preocupación entre las 13 afianzadoras del país, porque —según 
explica Murguía—, no se definen claramente los criterios o metodología para determinar 
el grado de reducción del monto de garantías de cumplimiento.  
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AFIANZA pide que el monto de la reducción no sea de hasta 50%, porque implicaría 
pérdidas superiores a los 2 mil millones de pesos para el sector que el año pasado 
registró ventas por 6 mil millones de pesos, de los cuales el 70% son fianzas de 
cumplimiento  

Demanda también reglas claras en la metodología y que en ningún caso las garantías 
bajen del nivel actual de 10%, sobre el monto total de la obra que de acuerdo con Murguía 
está muy por debajo de parámetros internacionales y de países como Estados Unidos, 
donde la garantía es de 100%.  

El temor de AFIANZA es que con esta nueva ley se corre el riesgo no sólo de pérdidas de 
empleos en el sector, sino de fomentar el incumplimiento por parte de los proveedores y 
contratistas del sector público.  

PIDEN EMPRESAS MAYOR PLAZO A SHCP  

A su regreso de Corea donde participó en la reunión del G-20, el secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero, confirmó que está realizando la supervisión final de las reglas para la 
compra de dólares en efectivo en las sucursales bancarias.  

No sólo se negocia el monto por transacción para personas físicas y morales, sino 
también, que transitoriedad y la gradualidad en la que la medida entrará en vigor a fin de 
que no afecte operaciones legítimas de empresas del sector turístico, comercial y 
fronterizo.  

Definitivamente la nueva regulación no se dará a conocer hoy como se había anticipado y 
la SCHP analiza si el anuncio se realizará mañana o hasta el lunes próximo y entraría en 
vigor a partir de julio.  

Lo que es un hecho como ya le informamos, es que los bancos sí comprarán dólares en 
efectivo y lo interesante será qué pasará con bancos como HSBC que dirige Luis Peña y 
que el primero que en forma unilateral decidió suspender totalmente la compra y venta 
de dólares en efectivo, no sólo por sus controles en contra del lavado de dinero, sino 
porque estas operaciones hormiga representan un alto costo en la operatividad de las 
sucursales.  
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Hay que recordar que la estrategia de Peña en HSBC es una transformación total de sus 
operaciones en sucursales para instalar en todas cajeros automáticos que no sólo 
despachen efectivo, sino que permiten también realizar depósitos, a fin de que los 
clientes no se acostumbre a usar los cajeros y no formarse en las ventanillas.  

LOGRO CCE FRENAR LINEAMIENTOS VS. OBESIDAD  

Los lineamientos contra la obesidad que la SEP y la Secretaría de Salud difundieron hace 
dos semanas, no han sido aún enviados a la Cofemer, porque el Consejo Coordinador 
Empresarial logró frenarlos a fin de negociar adecuaciones en los productos que sí serán 
prohibidos en las escuelas públicas.  

SAE 90 MILLONES DE PESOS  

El Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) obtuvo 90 millones de pesos 
en la subasta de bienes incautados, desde joyas hasta autos, que realizó la semana 
pasada en Guadalajara. Con esta subasta se despide Luis Miguel Álvarez quien termina su 
exitosa gestión como director del SAE el próximo 30 de junio. 
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UNAM: HAY QUE RENDIR CUENTAS 
Apuntes Financieros 

Julio Serrano 
 

Hay veces que de plano no entiendo la controversia. ¿Cuál es el problema de pedirle 

cuentas a la UNAM? 

Esta institución, como cualquier entidad financiada por dinero de los mexicanos, debe 

rendir cuentas. Pero más que al Congreso, que es lo que solicitó el senador Gustavo 

Madero y que al parecer la universidad lleva presentando desde hace 20 años, a quien 

debe rendir cuentas la UNAM es a los mexicanos.  

Me queda claro que la UNAM es motivo de orgullo nacional. Pero esto no debe ser razón 

para descartar todo cuestionamiento. Es totalmente válido, e incluso sano, preguntar si la 

universidad realmente está utilizando los recursos públicos que recibe de la manera más 

eficiente posible.  

Sé que para muchos el simple hecho de cuestionar a la UNAM es motivo de enojo. Para 

ellos, la universidad debe de estar libre de todo escrutinio. Entiendo que exista cierta 

sensibilidad a intromisiones que puedan considerarse políticas. Lo que no se vale es 

utilizar este argumento para descartar cualquier cuestionamiento externo, por más 

válido que éste sea. Al final de cuentas, la universidad consume decenas de miles de 

millones de pesos al año del presupuesto público, dinero de todos los mexicanos. ¿Qué 

no debería estar más dispuesta a explicar mejor qué tan bien se está aprovechando? 

Sería importante saber, por ejemplo, si la calidad de la educación de la UNAM es la 

apropiada para una universidad que gasta más de 86 mil pesos por alumno al año 

(incluyendo gastos de investigación). O si es posible justificar su enorme gasto en 

investigación (la mitad de todo el gasto nacional) dado los resultados tangibles 

obtenidos. 
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Sé que no es fácil contestar estas preguntas. Las métricas que podrían utilizarse (sueldos 

de los egresados para el caso de la calidad de la educación o números de patentes para la 

eficiencia de la investigación) son imperfectas. Pero lo importante es tener la apertura de 

debatir estos temas y tratar de llegar a parámetros adecuados de desempeño. 

¿Por qué no cuestionar también si la petición del rector, José Narro, de más fondos 

públicos para la UNAM es apropiada? México ya destina uno de los gastos más altos con 

relación al PIB a la educación pública y la calidad deja mucho que desear. Múltiples países 

que gastan menos consiguen mucho mejores resultados. Y aun suponiendo que el 

gobierno quisiera destinar más recursos a la educación pública, la pregunta obligada sería 

si la educación superior, y específicamente la UNAM (por mucho la universidad pública 

más rica del país) debería ser la receptora de los fondos. 

Más que buscar respuestas, mi punto es que la UNAM, siendo la universidad más 

importante de México, debería ser la primera en estar dispuesta a aceptar y debatir las 

preguntas que se dirigen a ella. 
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RÉPLICA 

Documenté prácticas que considero deshonestas y faltas de ética de altos funcionarios 
de la Secretaría de Educación de Nuevo León. Me apoyé en reportajes de investigación. El 
mismo día por la tarde recibí un mensaje de Juan Manuel Alvarado Montiel, encargado de 
la Dirección de Comunicación y Prensa de esa Secretaría. Refuta porciones de mi artículo 
y pone en duda la fuente que utilicé. 

CARLOS ORNELAS  
 
En mi entrega del 26 de mayo, "Corrupción", documenté prácticas que considero 
deshonestas y faltas de ética de altos funcionarios de la Secretaría de Educación de 
Nuevo León. Me apoyé en reportajes de investigación de Mirna Ramos, de El Norte. El 
mismo día por la tarde, recibí un mensaje de don Juan Manuel Alvarado Montiel, 
encargado de la Dirección de Comunicación y Prensa de esa Secretaría, desde el correo 
electrónico de Jorge Francisco Juárez Eguía a quien supongo subordinado suyo. El señor 
Alvarado refuta porciones de mi artículo (no la parte medular) y pone en duda a la fuente 
que utilicé. 

Agradezco la correspondencia y me hubiera gustado que también le hubiera enviado su 
carta a nuestro director, para ejercer el derecho de réplica. Lo hizo a mi buzón privado y 
lo recojo como tal. 

Don Juan Manuel hace la defensa de las dos personas que menciono, de las 12 de quien la 
reportera Mirna Ramos ofreció información detallada. Él me comunica: "Respecto al caso 
de la Dra. Elizabeth Solís Pérez le informo que el tiempo dedicado a la UANL se da en 
diferentes modalidades tales como asesorías, tutelar, investigación, presenciales y no 
presenciales en el aula, vía electrónica en maestrías y doctorados". Pero el Reglamento 
del Personal Académico universitario dice que los académicos de tiempo completo tienen 
que cubrir 40 horas a la semana y, si ella realiza todas las tareas que dice don Juan 
Manuel que hace; entonces, ¿a qué hora trabaja en la Secretaría? 
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El señor Alvarado afirma que "la cifra de percepciones como se le aclaró a la reportera de 
El Norte, no es tal, el cheque referido nunca fue recibido ni cobrado por la Dra. Solís 
Pérez". No hablé de ningún cheque; sino de sus percepciones mensuales. Tal vez don 
Juan Manuel se refiere al de aguinaldo, pero no deja claro el asunto. 

Don Juan Manuel trata de disculpar a su patrón con el peso de la ley: "En lo que respecta 
al Secretario de Educación, Ing. José Antonio González Treviño, le informo que la 
Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Nuevo León en su Título XI 
Previsiones Generales señala: Artículo 141.- Queda prohibido desempeñar a la vez dos o 
más cargos o empleos remunerados del Estado, de los Municipios, o de uno y otros, o 
cualesquiera de ellos con uno de la Federación, sean o no de elección popular, con 
excepción de los relativos a la instrucción pública y beneficencia". 

Supongo que el secretario debería dedicar tiempo a realizar las tareas por las que cobra 
más de 41 mil pesos al mes en la Universidad Autónoma de Nuevo León; por una plaza de 
tiempo completo y otra por horas. 

Un colega nuevoleonés que leyó mi artículo me informó (con cierto tono crítico porque 
estima que debería yo saberlo y no lo publiqué) que en la UANL los profesores e 
investigadores de tiempo completo reciben bonos (o incentivos) de acuerdo con las 
tareas que realizan y los puestos que ocupan. No tengo datos precisos, ni tiempo para 
conseguir información a la distancia, por eso no afirmo que el secretario o la señora Solís 
reciban ese beneficio. Me defendí de mi colega desafiándolo a que él, que trabaja en esa 
Universidad, acuda a los órganos de transparencia procedentes para documentar el 
asunto. Esa información sería valiosa. 

Don Juan Manuel cita otro artículo extenso de la Ley Orgánica de la Administración 
Pública de Nuevo León que dice lo mismo que la Constitución local, pero con un ligero 
cambio en las palabras. Concedo, el secretario y ex rector puede ocupar los dos trabajos, 
pero me pregunto a qué hora cumple con los horarios. 

En mi artículo mencioné que el secretario también dobletea, como director de la Unidad 
de Integración Educativa, con cargo al Ramo 33. Asunto que don Juan Manuel no 
desmiente; me dan ganas de acudir al dicho popular: "quien calla otorga". 
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Otro amigo, nuevoleonés él también, me dice que mi artículo evoca al pensador Diógenes 
de Sínope, llamado el Cínico. Aquel que, según la leyenda, lámpara en mano buscaba un 
hombre honesto por las calles de Corinto. Cuando escribí mi pieza del 26 de mayo no lo 
tenía a él en mente, sino los atributos que Max Weber atribuía a la burocracia profesional 
y que englobó en la ética de la responsabilidad. 

Uno y otro, pienso, verían con desconfianza a funcionarios que quieren aparentar lo que 
no son. 

*Académico de la UAM 
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FRENTES POLÍTICOS 

I.Hace una semana, el mexicano Anastasio Hernández murió en un hospital tras haber 
sido golpeado por agentes de la Patrulla Fronteriza de EU. Ahora, en territorio mexicano, 
exactamente debajo del llamado Puente Negro que divide la frontera, un niño de 14 años 
fue baleado también por policías estadunidenses. La SRE condenó enérgicamente la 
muerte del menor y ha solicitado una investigación. José Reyes Baeza dice que fue por 
xenofobia y el presidente Felipe Calderón condenó el asesinato y clamó por el castigo. 
Todos indignados, pero cero y van dos en menos de una semana. A ver si ello no se olvida 
ahora que todo es el Mundial. 

II.La Procuraduría General de la República mantiene congeladas todas las investigaciones 
con respecto a la búsqueda y localización de Diego Fernández de Cevallos, la ubicación 
de su chip sólo deja ver que el grupo que realizó el plagio es experimentado, tanto que 
las autoridades aún no cuentan ni siquiera con el nombre de la organización ni han 
establecido redes de vínculos con grupos considerados de alta peligrosidad que operan 
en México. Ahora sabemos que el avión Embraer, de la Sedena, que sobrevoló la 
propiedad del panista era para encontrarlo. 

III.El PRD dará a conocer hoy al mediodía la postura "definitoria" del Frente de Izquierda 
Diálogo para la Reconstrucción de México en el caso de su candidato a gobernador en 
Quintana Roo, Gregorio Sánchez. Según el dirigente nacional del sol azteca, Jesús 
Ortega, ya existe un acuerdo de todos los partidos que integran la coalición que 
abandera a Greg. Se espera que la decisión del Tribunal Electoral no sea favorable y, 
previendo eso, Ortega viajó ayer por la tarde a Cancún, donde, se dice, fue a tirar línea de 
quién sería el nuevo candidato. 

IV.El ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, no sólo quedó bien parado en las 
encuestas publicadas hace unos días, sino que ahora más que nunca el profesor René 
Bejarano quiere formalizar con él la candidatura para jefe de Gobierno del DF. Dicen 
quienes han asistido a esas reuniones que ambos han platicado sobre el tema, el cual no 
desagrada al ex rector, pero sigue aspirando a ser candidato a la Presidencia. Uno de los 
principales intermediarios de estos encuentros es René Drucker Colín, científico y ahora 
cabildero político. 
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V.El presidente Felipe Calderón partirá hoy a las 22:00 horas hacia Sudáfrica para 
presenciar el juego inaugural de la Copa del Mundo entre la selección anfitriona y México, 
en un viaje kilométrico de 22 horas, con dos escalas, una en Brasil y una más en Costa de 
Marfil. El viaje del mandatario mexicano servirá, no sólo para animar al equipo nacional 
durante el encuentro, sino con el fin de tener algunas reuniones de trabajo con su 
homólogo sudafricano, en una jornada que incluirá tiempos extra y hasta una tanda de 
penales, pues Calderón no pernoctará en el llamado Continente Negro. Una vez 
concluida su agenda, regresará de inmediato a tierra azteca. 

VI.El encuentro entre gobernadores de estados colindantes con el Golfo de México, en la 
Segob, para analizar el tema del derrame petrolero y sus posibles implicaciones a las 
costas nacionales, se pospuso hasta nuevo aviso, por lo que los mandatarios de 
Tamaulipas, Eugenio Hernández; Veracruz, Fidel Herrera; Tabasco, Andrés Granier, y la 
de Yucatán, Ivonne Ortega, van a esperar la nueva convocatoria de Bucareli. Quienes sí 
se reunieron anoche fueron los representantes de cada estado, con el objetivo de hablar 
sobre los riesgos de contaminación. Los gobernadores tuvieron que irse, por lo de la 
Conago 
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CORPORATIVO 
Rogelio Varela 

 ISSSTE dará énfasis en la prevención. 

 
La mayor expectativa de vida y el alza en padecimientos crónico degenerativos obliga al 
ISSSTE a poner énfasis en la prevención. 
 
Sin duda, uno de los logros de la presente administración que no ha sido 
suficientemente valorado es la reforma al sistema de pensiones en el Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). 
 
Sólo para poner las cosas en perspectiva, el cambio que le comento fue equivalente a un 
alivio para las finanzas públicas de 14 puntos del PIB, que no fue fácil instrumentar, ya 
que en 2005 se intentó empujar sin resultados. 
 
Como sabe, fue en 2007 cuando se pudo materializar dicha reforma al tener el apoyo de 
fuerzas sindicales como el SNTE, de Elba Esther Gordillo y la FSTSE, que tiene como 
mandamás a Joel Ayala, lo que no es poca cosa en términos políticos. 
 
El resultado ha sido una mejoría sustancial en las finanzas del ISSSTE, ya que en 2000 el 
déficit en el flujo de caja llegó a diez mil millones de pesos y escaló a 40 mil millones de 
pesos en 2007. 
 
A ese paso dicho déficit hubiera llegado a 72 mil millones de pesos en 2012, lo que ponía 
el grave riesgo a una entidad que atiende a 11.8 millones de derechohabientes. 
 
Y bueno, otro factor a ponderar es que la reforma al ISSSTE contó hasta el año pasado 
con una partida especial para tres años por ocho mil millones de pesos otorgada por el 
Congreso y que permitió reanudar inversiones en infraestructura, en especial en ampliar 
su red de hospitales y equipamiento. 
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La buena noticia es que en tres años y medio el ISSSTE ha realizado una inversión similar 
a la de los últimos 25 años, y que ha permitido tener más hospitales, corregir los 
problemas de abasto de medicamentos, en el entendido que la crisis gestada en 2008 en 
la esfera internacional implicó elevar en 20 por ciento la demanda de servicios del 
instituto. 
 
Pues bien, le adelanto que el siguiente paso que dará el ISSSTE se ubica en dar mayor 
énfasis en los temas de las prevención, en el entendido que enfermedades como la 
diabetes se colocan como un problema de salud pública en México que debe atenderse. 
 
El planteamiento se dará a conocer por el director general del ISSSTE, Jesús Villalobos 
López, en una reunión que sostendrá hoy con un grupo de legisladores de la Comisión 
de Seguridad Social que encabeza el perredista Uriel López Paredes, quien se ha 
mostrado muy receptivo a la tesis de que la salud es un tema de Estado y que la 
planeación es indispensable para garantizar mejores servicios, dada la estrechez del 
gasto público. 
 
Un aspecto que opera en favor del ISSSTE es que su población derechohabiente no 
experimenta los crecimientos y variantes que observa el IMSS, lo que debería facilitar las 
labores de prevención. 
 
El plan de Villalobos es poner unidades especiales en centros de trabajo y hospitales para 
explicar a los derechohabientes los beneficios de prevenir algún padecimiento en 
función de una mejor calidad de vida, lo que va desde controlar el peso hasta realizar 
ejercicio, pasando por revisiones médicas sin la necesidad de estar enfermo. 
 
Poner énfasis en la prevención necesariamente repercutirá en las finanzas del ISSSTE, 
algo que ya previó Villalobos, quien presentará a las secretarías de Hacienda, Trabajo y 
Salud un plan específico para financiar esa iniciativa que podría involucrar recursos 
anuales por mil 500 millones de pesos, y donde también se tendrá que considerar 
partidas especiales autorizadas por el Congreso. 
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La tesis que manejará el director del ISSSTE y que se espera sensibilice al ejecutivo, y por 
supuesto a los legisladores de todos los partidos, es que por cada dólar que se invierte 
en prevención los sistemas de salud en el mundo logran ahorros de cuatro dólares, algo 
que es relevante en tiempos en que las finanzas públicas deben hacer más con menos. 
 
La ruta del dinero... 
 
Radiomóvil en la mira 
 
Dicen los enterados en la jerga judicial que un ministro de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación está usando sus atribuciones para atacar a un secretario de Estado que por 
primera vez inicia un procedimiento de sanción en contra de Radiomóvil Dipsa, el 
gigante de la telefonía celular que comanda Daniel Hajj Aboumrad, de la cual dicho 
ministro fue, hasta hace no mucho, abogado defensor. Las suspicacias apuntan a que el 
ministro ha decidido continuar la defensa de los intereses de algunas empresas, pero 
ahora en terrenos que nada tienen que ver con el ámbito en el que solía litigar, con el 
único interés de dañar políticamente al secretario. Seguiremos pendientes del caso. 
 
Sucesión en Cofetel 
 
Esta semana se llevará a cabo la Semana de la Acreditación 2010, organizada por la 
Entidad Mexicana de la Acreditación de Maribel López, y uno de los temas que causará 
revuelo es la sucesión en la Cofetel. Es un hecho que el sector en general apoyará a José 
Luis Peralta, debido a que impulsó diversas Normas Oficiales Mexicanas que 
garantizaban la seguridad de los consumidores mexicanos al avalar la calidad de los 
productos y servicios que ingresan y se utilizan en el país. Además la mayoría de las 
empresas acreditadas en la EMA saben que Héctor Osuna Jaime puede ser reelecto por 
intereses ajenos a la competitividad del sector de la normalización y las 
telecomunicaciones. 
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Cinépolis: Mundial 3D 
 
Cinépolis, que dirige Alejandro Ramírez Magaña, vuelve a innovar en la industria 
cinematográfica luego de que alcanzó un acuerdo con la FIFA para traer por primera vez 
a nuestro país el Mundial de Futbol en 3D y 2D. En total serán 25 partidos los que serán 
transmitidos en sus pantallas de cine en 44 complejos de 20 ciudades a escala nacional. 
En el caso del DF son 16 complejos los que cuentan con esa tecnología que se ve como la 
siguiente frontera en el entretenimiento visual. Y bueno, Coca-Cola es el socio comercial 
de Cinépolis en dicha estrategia y realizará diversas mecánicas para interactuar con los 
aficionados, iniciando con el partido inaugural de este viernes entre México y Sudáfrica. 
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ZÓCALO 

EN EL PECADO LLEVARON LA PENITENCIA 
JOEL RUIZ 

 
El gobierno capitalino le salieron muy caras las muestras de solidaridad que dieron al 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), al permitirles que se quedaran en plantón en 
el Zócalo capitalino, luego de que durante más de un año tuvieron limpia la plancha de 
este tipo de manifestaciones políticas. 
 
Esto dio pie a que diversas organizaciones sociales se apoderaran del corazón de la 
ciudad de México y hoy la tengan hecha un muladar, con el que tendrán que convivir, 
seguramente, los pamboleros el próximo viernes cuando se inaugure el Mundial de 
Futbol y la Selección Mexicana se enfrente a los anfitriones de Sudáfrica. 
 
Todo está listo para el tan mencionado FIFA Fan Fest que se realizará, menos la limpieza 
del lugar. Hoy en día la Sección 18 de la CNTE tiene con el alma en un hilo al secretario de 
Gobierno capitalino, José Ángel Ávila, porque la salida de quienes dicen ser maestros 
depende del acuerdo que alcancen con la Secretaría de Gobernación y con la Secretaría 
de Gobierno de Michoacán, a cuyo titular, Fidel Calderón Torreblanca lo hicieron venir 
para negociar. 
 
De acuerdo con lo planeado por la administración capitalina, en el Zócalo sólo quedará 
una carpa, en la que se encuentran los 10 electricistas en huelga de hambre. De ahí en 
fuera todos, absolutamente todos se van mañana jueves. 
 
Pero todo eso está en veremos, porque si la CNTE no obtiene lo que desea se van a 
quedar y entonces veremos si el gobierno los saca a al fuerza, cosa que lo dudo, o acepta 
dar una imagen internacional de un pueblo tercermundista con los plantones, a través del 
FIFA Fan Fest. 
 
Ahora sí que el llamado gobierno de izquierda llevó en el pecado la penitencia. 
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LOS PERREDISTAS COMO PIRAÑAS. El Partido de la Revolución Democrática está en su 
proceso de afiliación, mismo que se ha convertido en una verdadera lucha intestina entre 
las tribus por las fichas de afiliación, ya que les permitiría mostrar su músculo al interior 
del partido. 
 
Pero hasta el momento no han logrado sacar el proceso, por lo menos en la capital. Por 
ejemplo los intereses particulares del delegado en Magdalena Conteras, Eduardo 
Hernández Rojas, no ha permitido que se instale el módulo de afiliación, lo que motivó 
que la dirigencia perredista tome cartas en el asunto. 
 
Por otro lado, en Iztapalapa, el presidente del comité delegacional, Mauricio Soto, tiró la 
toalla y renunció al cargo ante la canivalesca lucha que se está dando en la demarcación 
durante este proceso. Cabe destacar que Soto fue puesto en el cargo por Jesús Valencia, 
secretario general del PRD y gente de Marcelo Ebrard. 
 
POR LA LIBRE. Ahora sí el pleno del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) se fajó 
los pantalones e hicieron valer su autonomía como órgano, ya que ayer eligieron a 
Bernardo Valle Monroy como nuevo Secretario Técnico. 
 
En esta ocasión no solicitaron el aval del gobierno capitalino para la nueva designación. Y 
es que debemos recordar que dicho puesto es político y representa un coto de poder que 
tal vez perdió Marcelo Ebrard. 
 
Bien por el IEDF, ojalá y siga tratando de enderezar el barco, pero se le avecina un fuerte 
temporal que bien podría hacerle perder el rumbo y me refiero a los comicios vecinales, 
donde muchos intereses estarán en juego. 
 
AHORCADOS. Así se encuentran los cerca de siete mil empleados por honorarios que 
existen en la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, pues ya llevan mes y 
medio sin cobrar un solo peso de su salario devengado. 
 
Lo que les dicen es que no hay dinero para pagarles y, consecuentemente, no les han 
renovado sus contratos desde abril, pero eso sí tienen que cumplir con su horario de 
trabajo y las tareas encomendadas. Está bueno el encaje pero no tan ancho. ¡Ya 
páguenles! 


